



Encuentros de articulación de acciones entre Representantes estudiantiles y la Decanatura

Como estudiantes, a veces consideramos que existe una línea divisoria entre el estudiantado y los administrativos, específicamente con los "altos mandos": en esta casa, la decanatura. Creemos que es complejo contactarse, presentar ideas o dialogar sobre distintas situaciones de los programas, las facultades o la institución. Sin embargo, desde la decanatura de la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales se están abriendo espacios de diálogo con la representación estudiantil para revisar las oportunidades y dificultades que se encuentran en los programas.

En los pasados meses, la Facultad se ha reestructurado para la construcción de una educación interdisciplinaria, donde no sea necesaria la división entre programas sino que los estudiantes aprendan a estudiar y trabajar con profesionales de otras áreas. En el proceso, se llevan a cabo pruebas y errores que son importantes discutir con todos los implicados, especialmente los estudiantes, así se pueden evidenciar elementos para mejorar o continuar.

En Charlas con el decano, los y las representantes de la Facultad dialogamos con el decano y la vicedecana sobre las preocupaciones que se encuentran en los distintos programas académicos, el Centro de español y el área sociocomunitaria. Del mismo modo, hablamos sobre maneras para encontrar una educación de calidad que tenga en cuenta las dimensiones de: ética, investigación, región, transdisciplinar, espíritu emprendedor y transdisciplinar.

Si desea comentar cualquier elemento que evidencia necesidad de una reflexión, puede comunicarse con su representante de programa o Facultad que estaremos atentos para dialogar con el decano. En la Facultad de Humanidades todos tenemos voz.

Paula Sofía Núñez

Representante estudiantil

Pregunta de interés

¿Qué es la Casa Abierta de la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales?



Las instituciones educativas, por su razón de ser, participan permanentemente en la renovación de conocimientos, cada nueva cohorte y generación asimila, genera y transforma conocimiento, año tras año. Esto es posible gracias a las actividades que la comunidad educativa desarrolla para lograr los aprendizajes esperados de su proceso de formación profesional, integral y ciudadana. Cada semestre se alcanzan niveles de aprendizaje que los docentes universitarios celebramos, pero esta celebración muchas veces se da en el ámbito de nuestra materia, y en los casos en que sea posible, en el contexto de cada Programa Académico.

En la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales de la Universidad de Ibagué la celebración y reconocimiento de los logros alcanzados se hace de manera colectiva. Las áreas y los programas se reúnen semestralmente para compartir los logros y oportunidades de nuestros cursos y otros espacios de formación. A esta apertura semestral de nuestros puentes para mostrar y celebrar lo que hacemos juntos le denominamos: Casa Abierta.

Así, los invitamos a celebrar juntos en Casa Abierta 2023B, los días 20, 21, 22 y 23 de noviembre, como una valiosa oportunidad para reconocer el mérito de nuestros estudiantes y docentes, al igual que reconocemos como una Facultad que impulsa la articulación entre programas y áreas y busca hacer de la academia y la comunidad espacios para la creación colectiva y la comprensión de la sociedad y los individuos.

Alejandra Urbina

Coordinadora Área de Comprensión Social y Humana

¡Compartimos con ustedes la programación para que inviten a compañeros y familiares que quieran conocer más sobre lo que se hace en realidad en nuestras asignaturas!

Casa Abierta
Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales

Noviembre

- 20 Lunes**
8:00 a.m. o 5:00 p.m.
Auditorio Multi
Sustentación de proyectos de grado programa de Arquitectura.
- 21 Martes**
8:00 a.m. o 5:00 p.m.
Auditorio Multi
Gran muestra de proyectos y procesos desarrollados de la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales.
- 22 Miércoles**
2:00 p.m. o 4:00 p.m.
La catedral
Ejemplares
Programas de Psicología y Comunicación Social y Periodismo.
- 23 Jueves**
8:00 a.m. o 6:00 p.m.
Sala señal
Sustentación de trabajos de grado del programa de Psicología.

Noticias y eventos destacados



¡Tenemos una nueva doctora en la Facultad!

El pasado 08 de noviembre, la profesora Gina Quintero Aldana defendió su tesis doctoral titulada Estudio del Discurso Normativo de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) en la educación superior en Colombia 1990-2022 desde el Modelo Comunicativo Polifónico en la Universidad Tecnológica de Pereira. En ese sentido, le extendemos nuestras felicitaciones por este logro, que reúne esfuerzos, tiempo, disciplina y mucha dedicación.

Para nosotros, como Facultad, es un honor tener a la primera doctora en Educación de la Universidad de Ibagué. ¡Enhorabuena, Gina!



Aprobación interna de la nueva Maestría en Liderazgo para el desarrollo de capacidades locales

El pasado jueves 2 de noviembre, el Consejo Superior de la Universidad dio su visto bueno a la propuesta de segunda maestría de la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales. El aval de los miembros de este importante órgano colegiado permite que la Facultad cuente ahora con dos propuestas de maestrías virtuales de profundización, la primera de ellas: Gestión territorial, Autonomía y Sostenibilidad, ya fue presentada ante el Ministerio de Educación (MEN). Esta segunda, será presentada próximamente para iniciar el proceso de aprobación a nivel nacional. Ambas maestrías fueron diseñadas de forma interdisciplinaria y su perfil posibilita el ingreso de diversidad de profesiones que deseen profundizar en competencias relacionadas con la gestión participativa, el liderazgo colectivo, la autonomía y la sostenibilidad. Todos estos temas de vital importancia para el presente y el futuro de la humanidad.

Reconocemos a todos los docentes y coordinadores que han estado vinculados a este proceso de diseño y aprobación interna de las maestrías de la Facultad, al igual que a la vicedecana por su importante gestión para el cumplimiento de los requisitos que solicita el MEN.



Comunicación, mujer e inteligencia artificial: los ejes del XVIII encuentro de comunicación.

Con una agenda variada de talleres, conferencias y actividades, el programa de Comunicación social y periodismo inició su tradicional encuentro en el que se resaltan aspectos centrales del quehacer periodístico. Para este año la atención estuvo centrada en los desafíos de los comunicadores de cara al desarrollo de la inteligencia artificial. Los talentos, algunos de ellos egresados de la Universidad, compartieron con estudiantes y docentes herramientas vitales para el desarrollo de la profesión en el contexto laboral de la actualidad.

También se llevó a cabo la entrega de los premios El Anzuelo Medios:

Los ganadores fueron:

En categoría prensa: Cicatrices que traspasan.
Categoría audiovisual: Soy autónomo: identidad y expresión de género.
Categoría multimedia: Camina la tercera.
Categoría Radio: 50 vidas - Pastora mira

Hoy, viernes 10 de noviembre, estudiantes y docentes se integrarán en el desafío Supercomunicadores. Actividades físicas y lúdicas retarán a los participantes y le darán cierre al encuentro.



Convocatoria Cambiémosle la cara a Ambalema

Los días 10, 11 y 12 de noviembre se realizará en Ambalema una nueva sesión de mejoramiento de fachadas en bahareque. Esta es la segunda vez que se recibe apoyo de la Gobernación del Tolima para salvaguardar y conservar el patrimonio del municipio en este ámbito constructivo. Cabe resaltar que esta actividad está vinculada con los proyectos priorizados por el plan especial de manejo y protección PEMP de Ambalema.

El taller lo coordina el profesor Eduardo Peñalosa, el ambalemano y maestro de obra Álvaro Cardozo, y la gestión administrativa hace parte de la Fundación Ambaveva.



Integración de semilleros de investigación del grupo GESS

Los estudiantes del Semillero Bienestar y Calidad de Vida organizaron el evento de integración de estudiantes de semilleros que están adscritos a los grupos de investigación GESS. Esto con el propósito de generar un espacio de socialización informal para estudiantes interesados e implicados en los procesos de investigación liderados por profesores de la Facultad y miembros del grupo GESS.

El evento se llevó a cabo el 9 de noviembre de 2023 en el Patio de la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales.



Encuentro Nacional La memoria en Nuestras Manos

El 17 de noviembre desde las 8:30 a 12 m. en el Auditorio Central de Unibagüé se realizará el Encuentro Nacional La memoria en Nuestras Manos, en él se presentarán los resultados del proyecto del mismo nombre y cuyo propósito fue abrir espacios y diálogos para la creación de memoria de mujeres Farianas y Firmantes de Paz.



Crear con sentido

Los invitamos a que pongan a prueba toda su creatividad en "Crear con sentido", evento que se llevará a cabo el jueves 16 de noviembre de 2:00 a 4:00 pm, donde pintaremos mandalas en piedras y al mismo tiempo conversaremos de las experiencias en el aula.

Esperamos contar con su asistencia.



4º. Conversatorio sobre Ordenamiento Territorial

El día 30 de octubre se realizó el 4º, conversatorio sobre Ordenamiento Territorial, en donde el tema fue la seguridad. En esta ocasión tuvimos la presencia de líderes comunitarios, como María Isabel Sandoval del barrio Puerto de los Rosales, Uweimar Ortiz, director de seguridad de Mercaderes, y en representación de la Unibagüé Carlos Salazar, director de Ibagüé cómo vamos, entre otros.



El Centro de Español abre espacios de formación a la comunidad educativa

Durante el mes de octubre el Centro de Español de la Universidad de Ibagüé brindó talleres a la comunidad universitaria relacionados con: uso de conectores, redacción de correos electrónicos, lectura comprensiva y uso de las normas APA.

Con estos espacios de formación el Centro de Español busca promover una estrategia de apoyo y de orientación que les permita a los estudiantes y profesores reflexionar y poner en práctica la escritura en las distintas disciplinas.

A lo largo de las jornadas se contó con la participación de más de 20 estudiantes de diversas Facultades, quienes desde un rol activo pusieron en práctica sus habilidades y conocimientos en torno a la escritura.

Claro, concreto e interesante, así describieron los talleres varios asistentes. "Clase muy informativa, condensada y útil para estudios universitarios", comentó David López estudiante de Psicología.

Invitamos a la comunidad universitaria a estar atenta a los medios de taller, pues desde allí se divulgan las actividades y talleres, programados por el Centro de Español; acciones que se llevan a cabo con el propósito de fomentar el interés de la comunidad para mejorar sus habilidades relacionadas con el buen uso del lenguaje.



Cátedra interuniversitaria CAPAZ

Por segunda oportunidad, se celebra en nuestra universidad la Cátedra interuniversitaria CAPAZ, en esta ocasión con la sesión 6 titulada Paz territorial y reforma agraria. Esta cátedra es un ciclo de sesiones académicas organizadas por el Instituto Colombo-Alemán para la Paz-CAPAZ, que buscan divulgar las recomendaciones y orientaciones del Informe de la Comisión de la Verdad y que se presenta desde diferentes ciudades del país.

Este evento se lleva a cabo el viernes 10 de noviembre a las 10 am en el Auditorio Central y cuenta con la participación de Sergio Coronado del CINEP-Centro de Investigación y Educación Popular Programa por la Paz y de Marciala Valencia, profesora del programa de Ciencia Política de la Universidad del Tolima. Este evento es moderado por Mónica Álvarez, coordinadora académica del programa Paz y Región.

Bienvenidos a nuestro nuevo espacio para compartir sucesos, celebraciones, y eventos especiales, entre otros. Queremos agradecer por su comprometido trabajo y felicitar a nuestros compañeros que cumplen años en el mes de noviembre.

Feliz cumpleaños

CUMPLEAÑOS DEL MES DE NOVIEMBRE

- 17 Diseño**
MARTHA MARCELA MORADO BAHENA
Área de Comunicación Social y Humana
- 24 Sociocomunitaria**
RICHARD CLAYTON DOUGHMAN
Área de Comunicación Social y Humana
- 26 Psicología**
CLAUDIA ALEJANDRA DUQUE ROMERO
Área de Creación Colectiva
- 29 Lengaje**
EDNA CONSTANZA GARCÍA MELO
Área de Comprensión Social y Humana

¿Quieres comunicar información de relevancia para la Facultad a través de este Boletín? Haz click acá.

Este es un Boletín desarrollado por el Consejo de la Facultad de Humanidades, Artes y Ciencias Sociales, con el apoyo de Olga Valbuena, Martha Hoyos, Daniel López y Sandra Gutiérrez. Los textos de este boletín han sido elaborados por diferentes colegas de la Facultad.

Contacto: facu@humanidades.unibague.edu.co